
   

 

 

VERBALE RIUNIONE COMMISSIONE AQ DELLA DIDATTICA DIPARTIMENTALE (CAQ-DD)  08.11.2022 

 

Il giorno 08.11.2022 alle ore 9.00, presso l’Aula Consiglio del secondo piano dell’edificio 15, si riunisce la 

Commissione AQ della Didattica Dipartimentale con il seguente ordine del giorno:  

 

1. Offerta formativa programmata 2023-2024: primi adempimenti  

2. Offerta formativa erogata 2023-2024: lezioni del primo e del secondo semestre 

3. Attività di Information Literacy nel Dipartimento  

4. Giornata della didattica prevista per giorno 6 dicembre.  

Sono presenti per la commissione: la professoressa D’Addelfio (Presidente), la professoressa A. La Marca, la 

professoressa F. Pedone, la professoressa F. Giannone, la dott.ssa L. Alamia in qualità di responsabile 

amministrativo della Unità Operativa Didattica (che assume la funzione di segretario verbalizzante), la 

studentessa L. Mutolo. È inoltre presente il Direttore del Dipartimento, Prof. Lavanco.   

La Prof.ssa D’Addelfio dà lettura dell’ordine del giorno e comunica che per la discussione dei punti 3 e 4 sono 

stati invitate rispettivamente la Dott. ssa Galioto, responsabile della Biblioteca di Psicologia, e la Prof. Novara, 

come membro del PQA coinvolto nella prossima Giornata della didattica.  

Il Direttore del Dipartimento evidenza l’importanza di avviare il lavoro per la definizione dell’offerta 

formativa, facendo tesoro di quanto emerso dai questionari Rido e dal lavoro delle CPDS, ma anche 

dell’esperienza della didattica in corso, caratterizzata da un crescente numero di studenti iscritti e 

frequentanti e dalla mancanza di aule adeguate. Invita pertanto a riflettere sull’esigenza di razionalizzare 

l’offerta e di ragionare sull’opportunità di disattivare alcuni insegnamenti opzionali, mirando a garantire in 

primo luogo gli insegnamenti di materie base e caratterizzanti (tipologia A e B). Per i corsi di Scienze della 

Formazione primaria e Scienze motorie si sta valutando la fattibilità di spostare un canale nella sede 

decentrata di Trapani: ciò permetterebbe di non ridurre il numero degli studenti, ma di affrontare il problema 

– di non facile soluzione in tempi brevi – di assenza di aule sufficienti e adeguate.  

Il Direttore mette inoltre in evidenza che alcune criticità della didattica riguardano i docenti a contratto, che 

quindi vanno accompagnati e seguiti con maggiore attenzione e, in alcuni casi, l’assenza di prerequisiti 

adeguati.  

La Prof.ssa D’Addelfio propone di incontrare i contrattisti e propone di trovare una data. Si concorda la data 

di mercoledì 14 ore 15.00. Saranno invitati tutti i contrattisti che insegnano nel primo e nel secondo semestre. 

Sui prerequisiti suggerisce di monitorare i dati sul primo anno, per il quale sono stati pensati anche dei 

precorsi introduttivi, coordinati dall’Ateneo. 

La Prof.ssa Pedone evidenzia la necessità che nella L19 vengano ripensati i tre attuali curricula, anche in 

considerazione del fatto che alcune modifiche non sostanziali sono rese necessaria dalle indicazioni 

ministeriali per l’indirizzo “Prima infanzia”. Pone poi il problema di due pensionamenti: di un ricercatore e di 

un professore ordinario. Il Direttore indica che il primo potrà essere sostituito da un professore a contratto, 

il secondo da due Professoresse Associate afferite da poco al Dipartimento che potranno dare ciascuno – in 

accordo con il dipartimento di provenienza ciascuna una docenza di riferimento con peso 0.5. 



   

 

La Prof.ssa Giannone evidenzia le difficoltà, che nella definizione della nuova offerta formativa, i corsi di area 

psicologica stanno incontrando, in considerazione della necessità di rendere abilitanti le lauree magistrali in 

Psicologia. La maggiore difficoltà è la definizione del tirocinio e l’individuazione dei tutor.  

La Prof.ssa La Marca prende la parola per parlare della necessità di formare i contrattisti anche in 

collaborazione con il Cimdu. Sulla possibilità del canale di Scienze della formazione primaria a Trapani, 

esprime parere favorevole, a patto che ci siano aule adeguata alla didattica (anche laboratoriale) e docenti 

qualificati.  

La Dott.ssa Galioto si inserisce nella riunione per ricordare ai presenti tutte le attività di Information Literacy 

già svolte e lascia ai coordinatori un dettagliato Report, in modo da offrire spunti per attività di ambito F da 

inserire nella prossima offerta formativa. La prof. D’Addelfio ricorda che il manager didattico è a disposizione 

per definire al meglio queste attività.  

La Prof.ssa La Marca pensa di inserire qualcosa già quest’anno nelle attività di preparazione per la tesi di 

laurea. 

Infine, prende la parola la prof.ssa Novara che informa i presenti su quanto stabilito in sede di PQA per la 

giornata della didattica che si svolgerà il prossimo 6 dicembre. Nella mattina a partire dalle 11:00 tutte le 

attività didattiche si svolgeranno assistendo a quanto trasmesso in streaming dall'ateneo sui temi della 

valutazione della didattica. I singoli dipartimenti sono poi chiamati a organizzare dei laboratori tematici aperti 

a studenti, docenti, personale amministrativo su alcuni temi legati all'erogazione della didattica. Precisa che 

ai singoli dipartimenti e lasciata la scelta di svolgere i laboratori nel pomeriggio della stessa giornata o in altre 

giornate, comunque entro il 21 dicembre. I presenti concordano nell'affermare l'opportunità di fare i 

laboratori nello stesso pomeriggio del giorno sei e di costituire un gruppo di lavoro che si riunirà prima del 

prossimo dipartimento, durante il quale tutti i colleghi saranno informati dettagliatamente del programma.  

La professoressa D’Addelfio evidenzia la necessità di coinvolgere sul tema dell'internazionalizzazione la 

professoressa Proia e in generale la professoressa Di Blasi come referente delle CPDS, ma anche il prof. 

Inguglia per l’orientamento e il Prof. Bianco per i rapporti con gli stakeholder. 

Si conviene di lavorare sui seguenti quattro ambiti tematici: Tecnologie e innovazione didattica (referente 

Prof.ssa La Marca), Internazionalizzazione (Prof.ssa Proia), Voce degli studenti e questionari Rido (Prof.ssa Di 

Blasi), Orientamento e rapporti con gli stakeholder (Inguglia e Bianco).  

Non essendovi altro da discutere la riunione si conclude alle ore 11,30.  

Il presente verbale viene letto e approvato  

 

Prof. Giuseppina D’Addelfio     

                                                               


